



Las columnas indígenas continúan los reconocimientos

TETUAN 25.—A pesar del calor asfixiante que se deja sentir estos días, las columnas indígenas continúan sus reconocimientos por el territorio recientemente sometido para llevar a cabo la labor de desarme y decidir a los disidentes a que se sometan al Majzen.

Para recoger armamento se realizó una operación, ordenada por el alto comisario antes de su marcha a Madrid, sobre Beni-Hosmar.

Nuestras fuerzas estaban integradas por las jarcas e idalas que manda el teniente coronel Peña, de Intervenciones; tenían la misión de terminar el desarme de la cabila. Los indígenas se presentaron en la cabila de Kasba, que entregó un cañón de 75, francés; era uno de los que disparaban contra Tetuán hace un año. Después de desarmado el arma, las fuerzas siguieron hasta Ain Tika, punto habitual de refugio del Jeriro. No hubo hostilidad alguna, por lo que siguieron las tropas hasta la derecha del Adjar, donde vivaquearon.

Noticias de Melilla

MELILLA 25.—La aviación continúa practicando reconocimientos sobre el zoco de Telara.

Continúan sometiendo jefes de los adueros de dicho zoco.

—Ante el capitán Ostáriz han hecho acto de sumisión varios cabileños de bastante significación, pertenecientes a la zona rebelde de Anderius. Tanto el coronel Pozas como el capitán Ostáriz comunican que llevan muy adelantada la labor de desarme.

—Según los datos facilitados por la Jefatura de Sanidad, en los distintos hospitales militares hay 2.346 enfermos.

—Recientemente se había sometido el moro que había sido caído del tablor de Abi-el-Krim, haciendo entrega de varios fusiles por él y por su hijo, y desde entonces dicho indígena frecuentaba el sector de Axdir. No obstante su actitud de aparente sumisión, el capitán de Intervenciones señor Baillo tenía sospechas respecto a su lealtad, y días pasados dicho capitán realizó una incursión, acompañada por veinte mejzines de la jarca de Solinán, y llegó hasta la casa de aquel indígena, enclavada en Busalah, encontrando en ella, debajo de un horno, un sitio donde el ex caído guardaba fusiles y numerosos cartuchos. El ex caído trató de huir; pero fué muerto a tiro por los mejzines.

—Ha marchado a Tetuán el jefe Sid-el-Tuyami, acompañado de dos áscaris.

—El próximo viernes se celebrará la romería que tiene lugar anualmente en el santuario de Sidi Ali Hossani, en las inmediaciones de Zeluan.

—Presidido por el general García Aldave, se ha celebrado el Consejo de guerra contra un alférez del Tercio, por malversación de fondos. Parece que será absuelto.

Varios incidentes en la zona francesa

LARACHE 25.—En el frente de Uazan se ha señalado la presencia de una concentración rebelde cerca de Rihana. Los aviones la disolvieron.

En la cabila de Taguit un avión francés que bombardeaba la zona rebelde se vio obligado a aterrizar en territorio enemigo por una avería del motor.

Fuó hecho prisionero el piloto y conducido a presencia de los jefes rebeldes. Se han hecho gestiones infructuosas para su rescate. Se le vigila estrechamente para impedir que huya.

En la cabila de Quemehad se celebró una importante reunión, a la que asistieron delegaciones de las cabilas rebeldes de Beni Imed y Beni Rais.

La jarca rebelde tiene el propósito de oponerse al próximo avance de las tropas francesas, que tiene por objeto limpiar de mercedadores la región de Targuits.

En Neguisas varias fracciones de las cabilas próximas a Uazan ofrecieron al mando castigar ellas mismas a los grupos rebeldes que operan en Sid-el-nane.

Estos grupos rebeldes efectúan acciones nocturnas a los destacamentos franceses que vigilan la construcción de pistas.

Un grupo de rebeldes atacó durante la noche el campamento de Saint Julien, sobre la pista de Ulad, y dió muerte a un alférez de Ingenieros franceses.

La toma de Rchana por las tropas francesas

En la Dirección general de Marruecos y Colonias, han facilitado ayer tarde el siguiente parte oficial:

«A las ocho horas de hoy, ha sido ocupada Rchana por fuerzas de la 128 división francesa que no han encontrado resistencia en su avance.

De igual modo y también sin resistencia, se han movido las fuerzas españolas en el apoyo que han prestado al avance francés en cumplimiento de las instrucciones que determinaban el movimiento de dichas fuerzas.»

La posición de Rchana está situada en el límite del Ajmás, y fué ocupado por los franceses en el año veinte, cuando nuestras fuerzas ocuparon la ciudad de Xauen.

La navegación aérea

Pelletier D'Oisy emprende un vuelo

PARIS, 25.—Pelletier D'Oisy salió esta mañana a las cinco y veintidós para realizar el viaje París-Túnez-Casablanca-Madrid-París.

La Subsecretaría de Estado del departamento de Aeronáutica ha recibido el siguiente telegrama del aviador Pelletier D'Oisy que salió esta mañana de París a las cinco treinta: «He llegado a Roma al mediodía, con buen tiempo en el viaje. Salgo para Túnez.» El despacho está fechado en la capital italiana.

Callizo llega a 12.800 metros de altura

LE BOURGET, 25.—Esta mañana se han realizado en este aeródromo tres intentos encaminados a batir el «record» de distancia del capitán Girier.

Para batir su propio «record» de altura (12.066 metros) se ha elevado esta mañana el aviador Callizo, que salió del aeródromo de Buc a las cinco de la tarde.

A las siete y veinticinco aterrizó en Le Bourget, después de haber logrado alcanzar en su vuelo una altura de 12.800 metros.

El «record» mundial de vuelo directo

PARIS, 25.—Hoy salieron dos expediciones para batir el «record» mundial de vuelo directo, que detentan los aviadores Girier y Dordilly, con 4.714 kilómetros. El aviador Charles se remontó a las cinco y cuarenta y cinco de la mañana con dirección al Golfo Pérsico. El aviador Aumerich salió a las cinco y cuarenta para Siberia.

Esta lucha apasiona grandemente en los centros de Aviación.

POLÍTICA INTERNACIONAL

Los alemanes a la expectativa

BERLIN, 25.—Dicen los periódicos que la Delegación alemana que ha de asistir a la reunión de Ginebra no saldrá para dicha capital hasta que la situación se haya aclarado y se tenga la seguridad de que Alemania ha de ser admitida en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

¿Irán a Ginebra Baldwin y Marx?

GINEBRA, 25.—Asegúrase que vendrá a esta ciudad, para tomar parte en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, el primer ministro inglés.

También se dice que asistirá a la reunión el canciller alemán, doctor Marx.

En Alemania esperan que España no dificulte su ingreso en la Sociedad de Naciones

BERLIN, 25.—(La Gaceta de Voss), hablando de la actitud de España acerca de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, dice que, a pesar de la reserva que se ha guardado sobre las deliberaciones últimas del Consejo de ministros español, se considera seguro que dicho Gobierno no presentará ante la Comisión de Información condiciones o pretensiones que imposibiliten la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones.

«España ha dado—agrega el periódico—, por medio de su embajador en Berlín, ciertas seguridades al Gobierno alemán acerca de ese asunto.»

Rozamientos polacolituanos

VARSOVIA, 25.—El ministro de

Negocios Extranjeros, señor Zaleski, ha declarado en una entrevista:

«La política nacionalista de Lituania tiene por consecuencia el aislamiento casi completo y la mala situación financiera de este país. Los rumores de guerra y los de pretendido arreglo de las diferencias polacolituanas por medio de concesiones mutuas territoriales, carecen en absoluto de fundamento y únicamente sirven para impedir que puedan ser entabladas negociaciones con Lituania. Es imposible ahora, en el estado actual de cosas, que un miembro de la Sociedad de Naciones, Lituania, pueda considerarse, sin razón, en estado de guerra con otro miembro del mismo organismo, Polonia.»

El XXV Congreso Universal de la Paz

GINEBRA, 25.—En esta ciudad se reunirá el 28 del corriente al 3 de septiembre próximo el XXV Congreso Universal de la Paz.

Está organizado por la Oficina Internacional de la Paz, poseedora del premio Nobel, con el concurso del Municipio de la ciudad de Ginebra. Será el prefacio popular de la séptima Asamblea de la Sociedad de Naciones, que se abrirá el lunes, 6 de septiembre.

Los Congresos universales de la Paz más recientes se reunieron en Londres el año 1922; en Berlín, el 1924, y en París, en la Sorbona, el año 1925, habiendo tenido todos gran resonancia.

El Congreso de Ginebra está patrocinado y organizado por el señor Heberlein, presidente de la Confederación; por el señor Alejandro Morand, presidente del Consejo de Estado, y otros consejeros de Estado de la República y cantón de Ginebra y por muchos personajes.—Radio.

Servia anuncia una nota a la Sociedad de Naciones

BELGRADO, 25.—El periódico oficial «Vrem», escribe:

«Se anuncia en los círculos políticos que nuestro Gobierno prepara una nota para la Sociedad de Naciones referente al empréstito búlgaro destinado a los refugiados. Dicha nota encierra un análisis del informe que el delegado de la Sociedad de Naciones en Sofía, señor Charon, sometió al Consejo de la Sociedad de Naciones sobre el presupuesto búlgaro y sobre los emigrados búlgaros. Basándose en el hecho que los mejores peritos de la Sociedad de Naciones no pudieron orientarse en el problema difícil y complicado de los emigrados búlgaros, del presupuesto búlgaro y del socorro del Estado búlgaro a la actuación de los «comitadjs» de tal modo que sus informes resultaron inexactos, nuestros círculos políticos consideran que sería ilusorio confiar el problema del banditismo búlgaro a los peritos financieros de la Sociedad de Naciones sobre la base de las encuestas hechas en Sofía. Nuestros círculos políticos hacen resaltar que la cuestión de las incursiones de los bandidos búlgaros en nuestro territorio no puede ser motivo para la intromisión de la Sociedad de Naciones en interés mismo del prestigio de dicha Asamblea. Nuestra nota a la Sociedad de Naciones estará muy documentada e irá acompañada de un expediente voluminoso.»

NOTICIAS MARITIMAS

El «Blas de Lezo» en Santander

SANTANDER 25.—Llegó a este puerto el crucero «Blas de Lezo», con objeto de relevar al «Méndez Núñez».

Llega a Cádiz el «Reina Cristina»

CADIZ 25.—Ayer llegó a este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Reina María Cristina», procedente de la Habana y Nueva York, sin novedad.

Próxima llegada de buques al Ferrol

FERROL 25.—Se recibieron noticias oficiales comunicando la visita de una división italiana, compuesta de los cruceros «Pisa» y «Francisco Ferruccio», al mando del contralmirante Ernesto Burzagli. A bordo de dichos buques vienen en viaje de prácticas 219 alumnos de la Real Academia Naval.

La referida escuadra viene provista de algunos hidroaviones para hacer instrucciones durante el viaje. Permanecerán en Ferrol cuatro días. Los tripulantes serán agasajados.

En Coruña

CORUÑA 25.—Fondearon en La Coruña el vapor francés «Lafayette», procedente de Saint-Nazaire, y el inglés «Orconan», de Liverpool. Zarparon para La Habana, el primero con 740 pasajeros, y el segundo, con 375 y carga.

Servicio trasatlántico con América

VALENCIA 25.—Merced a gestiones de la Cámara de Comercio, la Compañía Naviera Sevillana Ibarra establecerá un servicio mensual con la Argentina, Brasil y Uruguay, con escala en el puerto de Valencia.

Información de Marina Información de Guerra

Cuerpo Administrativo

Se ha dispuesto que los comisarios que a continuación se expresan pasen a ocupar los destinos que a cada uno se les señala:

Don Eugenio Montero y Belando cesa en la Jefatura del Negociado de Obras del Arsenal de La Carraca y se encarga de la Jefatura del Negociado de Obras del Arsenal de La Carraca.

Don Narciso Cayetano Ojeda cesa en la Jefatura del Negociado de Obras del Arsenal de La Carraca y se encarga de la Comisaría-Intervención de la Base Naval de Cádiz.

Don Ramón de Pando Pedrosa cesa en la Secretaría-Intervención del Ramo de Ingenieros y se encarga de la Jefatura del Negociado del Material de la Intervención del Departamento de Cádiz.

Don Victoriano Ibáñez Portell, se encarga interinamente de la Secretaría-Intervención del Ramo de Ingenieros, sin desatender las de los de Electricidad y Torpedos.

Cuerpo Eclesiástico

Ha sido aprobada la siguiente combinación de destinos:

Capellán mayor don Victoriano Sanz García, con licencia por enfermo, a cura párroco interino de Cartagena.

Capellán primero don Ildefonso Mediavilla y Domingo, del «Reina Regente» a eventualidades de Cádiz.

Capellán primero don Recaredo García Sabater, de la Academia de Artillería, «Reina Regente».

Capellán primero don Vicente Paz Párrido, del «Galatea», a la Base Naval de Ríos.

Inspectores costeros

A propuesta de la Comisión permanente de la Caja Central de Crédito Marítimo, ha sido nombrado inspector costero, dependiente de dicha Institución, correspondiente a la zona de Vizcaya, Guipúzcoa y Santander, don Pedro Orcañaga.

Abolición del Tribunal mixto en Shanghai

SHANGHAI, 26.—Las negociaciones en curso para la abolición del Tribunal mixto de Shanghai, han quedado virtualmente terminadas.

En el acuerdo celebrado sobre el particular, se propone que en todos los casos en que los chinos estén implicados en un asunto cualquiera, éstos sean juzgados ante un magistrado chino y con la presencia de un asesor extranjero, en calidad de observador únicamente, y que estaría desprovisto de toda jurisdicción.

Se cree que el citado acuerdo será sometido al ministro de Relaciones Exteriores de China y a los miembros del Cuerpo diplomático, para su aprobación.

A este respecto, un grupo de hombres de leyes extranjeros parte para Pekín, con el objeto de rogar a los diplomáticos que se rehúsen a firmar ese acuerdo.

HUELGA MINERA INGLESA

Diez mil mineros aceptan las condiciones de los patronos

LONDRES, 25.—En Cambridge, 10.000 mineros han reanudado el trabajo, aceptando las condiciones impuestas por los patronos.

Los policías tienen que proteger a los que reanudaron el trabajo

LONDRES, 25.—Se han registrado nuevos desórdenes en la cuenca minera de Nottinghamshire.

En efecto, los huelguistas amenazaron seriamente a los obreros que habían reanudado el trabajo, fueron enviados inmediatamente refuerzos de Policía, registrándose después algunas colisiones entre ellas y los elementos huelguistas.

En Warsaw, la Policía, ante la actitud de éstos, se vió obligada a dar una carga con objeto de lograr que los obreros que habían reanudado el trabajo pudieran regresar a sus casas.

A pesar de las amenazas de los huelguistas, han reanudado el trabajo millares de obreros.

Cook, propicio al arreglo

LONDRES, 25.—El secretario de la Federación de Obreros Mineros, míster Cook, en un discurso que ha pronunciado en South Normanton, ha declarado encontrarse dispuesto a firmar la paz.

La base para llegar a un arreglo sería la fijación de un salario mínimo de diez chelines diarios.

La cruz de San Fernando para un sargento

Se ha dispuesto la apertura de juicio que se sigue para ver si es acreedor a la cruz de San Fernando el sargento de Infantería Perfecto Rey Castañera, perteneciente al grupo de Regulares de Albuemas, que hallándose al frente de su escuadra en el combate registrado el 29 de mayo último en el sector de Axdir, observó que perdía terreno la sección del alférez Sáinz Alcaina, que había sido muerto, y, sin importarle el horroroso fuego de fusilería y granadas de mano que hacía el enemigo, fué hasta la altura que dejaba la citada sección, y con su ejemplo y arrojo hizo reaccionar a los indígenas, y a pesar de estar herido continuó arengando a su gente y se mantuvo en su puesto.

Se instituyó el premio Montañés

Para perpetuar la memoria del teniente de Ingenieros don Joaquín Pascual Montañés, muerto gloriosamente por la patria en los campos de Azgar Axdir (Alhucemas), el día 8 de mayo de 1926, se instituye un premio anual para los soldados de Ingenieros, que se titulará del teniente Pascual Montañés, y que se constituirá con los intereses que produzca una lámina serie B de 2.500 pesetas nominales de la deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Este premio, que se entregará el día de San Fernando, lo recibirá el recluta de la compañía de Telégrafos del Grupo de Ingenieros de Menorca que haya alcanzado mayor instrucción en la base técnica de telegrafía.

El infante don Alfonso, ascendido

El infante don Alfonso de Orleans, capitán de Infantería con destino en las fuerzas aéreas, ha sido ascendido al grado superior de comandante por los méritos y servicios prestados en la zona de nuestro Protectorado.

Los generales Goded y Jordana, condecorados

El general Goded, jefe de las Intervenciones militares de Marruecos, condecorado ayer extensamente con el general Jordana.

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Cómo va a resolverlo Nápoles

NÁPOLES, 26.—Los grandes desarrollos suburbanos que registra la historia, incluso los de Londres, Nueva York, Chicago y otras ciudades, parecerán hechos insignificantes comparados con el que se efectuará en ésta, y que, seguramente, será el mayor que figure en los anales del mundo.

Se proyecta construir 100.000 habitaciones, capaces de contener hasta 200.000 personas, es decir, que se levantará una verdadera ciudad.

Este nuevo suburbio estará situado en la parte Oeste de esta ciudad, en la dirección del Piedigrotta, y el contrato de construcción ha sido firmado entre el comendador Castelli, alto comisionado de Nápoles, y la Compañía de Construcciones.

Nápoles ha sufrido durante largo tiempo una aguda crisis, con el problema de la vivienda, y la densidad de su población en los barrios bajos excede a la de casi todas las ciudades de Europa.

El vasto suburbio proyectado estará comunicado con el centro de la ciudad por medio de la línea subterránea napolitana, recientemente inaugurada. Actualmente, Nápoles es la única ciudad de Italia que posee un ferrocarril subterráneo.

Los obreros de Nápoles, que ahora están amontonados en barrios insalubres, tendrán, por consiguiente, un medio de locomoción sencillo y barato al nuevo suburbio, el que ha sido trazado con parques, jardines, cancha de deportes, baños públicos y todas las comodidades de una ciudad moderna.

Además de las inmensas casas de departamentos para obreros, se hará la construcción de numerosos chalets y casas para personas acomodadas.

Este suburbio, que posee una magnífica vista sobre la famosa bahía de Nápoles, tendrá hermosas calles anchas y avenidas con árboles.

La Compañía constructora se ha comprometido a concluir el trabajo dentro de cuatro años, y, además, ha asegurado que dentro de dos años, una parte de los nuevos departamentos estará lista para ser habitada.

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE NUMERO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA

LOS TOROS

EN BILBAO

La tercera corrida de la feria.—Cinco toros de don Antonio Pérez, de San Fernando, y uno de don Andrés Sánchez, de Buenabarba.

BILBAO, 25.—La tercera corrida de feria se ha celebrado con un lleno completo. El hecho de lidiarse toros del campo de Salamanca que hacia muchos años no se habían lidiado en esta plaza, constituía una novedad, y los aficionados tenían vehementes deseos de presenciar las faenas que los bichos realizasen.

Se lidiaron cinco toros de don Antonio Pérez de San Fernando y uno de don Andrés Sánchez de Buenabarba, el de esta ganadería en sustitución de uno del señor Pérez de San Fernando desechado por encontrarse enfermo. Las dos ganaderías nuevas en Bilbao.

El toro, que rompió plaza, resultó bravísimo para las plazas montadas, suave y pastueño, para los de a pie.

Se le ovacionó en el arrastre. Los restantes también tuvieron buen estilo, bravura y nobleza, al de Buenabarba se le advertía mucha debilidad en las manos, pero también fue bravo.

Los diestros, si bien han toroado muy bien con el capote, especialmente Valencia II, sin quedar a la zaga Márquez. Martín Agüero, que no obstante encontrarse resentido de la lesión que sufrió en la corrida de ayer, estuvo muy valiente en todo. Ninguno de los tres diestros ligó faenas con la muleta y al matar lo hicieron con poca fortuna, aunque Agüero en su primer se arrancó ocho veces para otros tantos pinchazos superiores, terminando con media buena. Un gran puyazo de Morinero y un soberano par de Arnillita, ha sido la labor destacada de los subalternos.

EN ALMAGRO

Primera corrida de feria

Con regular entrada se ha celebrado en Almagro la primera corrida de feria. Se jugaron ocho toros de don Alipio Pérez Tabernero. Los dos primeros para el rejoneador Reyes, que no pasó de regular, dejándose alcanzar la jaca por el primer bicho. Al segundo lo mató con un rejón colocado en el cuello.

De los toros de lidia ordinaria fueron foguados cuatro, que correspondieron dos a Nacional y Marcial Alandá, los cuales estuvieron bien, siendo aplaudidos.

Nacional mató sus toros de dos volapiés superiores.

Barajas tuvo más suerte que sus compañeros en el sorteo de los toros. Su primero fue bravísimo y el que cerró plaza también, bravo. A su primero lo toró embarrullado con la muleta, y terminó con media perpendicular y un descabelle. En el último colocó cuatro pares de banderillas superiorísimos, brindó al diputado provincial señor Martínez Pontremulí y realizó una valiente faena para un pinchazo superior y dos buenas estocadas.

EN SANLUCAR DE BARRAMEDA

Cogidas de los diestros Gitanillo de Triana y Enrique Torres

CADIZ, 25.—En Sanlúcar se ha celebrado una corrida de novillos con bichos de Villamarta, grandes y mansurroneos.

Gitanillo de Triana toró bien y estuvo valiente, fué cogido al arrancarse a matar su primer enemigo, volvió a ser enganchado al pasar de muleta a su segundo, resultando con un puntazo en el muslo derecho y un varietazo en la región inguinal del mismo lado.

Enrique Torres muy valiente y con mucha inteligencia al toroar sus dos enemigos, que presentaban serias dificultades. Estuvo bien matando; al iniciar un pase en su primer toro, fué enganchado por la faja y volteado aparatosamente, sin consecuencias.

Félix Rodríguez toró bien y estuvo afortunado matando.

Las capeas.—Un herido grave

Continúan «haciendo de las suyas» los bichos que se lidian en las capeas de los pueblos. En Esquivias un toro alcanzó a Aniceto Sánchez Manzano, de diez y seis años, vecino de Huanes, y le produjo una herida muy grave en la parte posterior del muslo, por su tercio inferior.

El aviador Loriga llegará a Barcelona mañana

BARCELONA, 25.—Mañana, a primera hora, llegará a ésta el trasatlántico «Claudio López», a bordo del cual viene el intrépido aviador Loriga, uno de los heroicos pilotos que realizó el vuelo Madrid-Manila.

El Subcomité hispanofilipino ha visitado a las autoridades y a varias entidades, con objeto de ultimar los detalles del preparativo del recibimiento del Sr. Loriga.

Los abusos de la Sociedad de Pompas fúnebres

Exige más producción a sus obreros, los rebaja los jornales y los despide

Con ocasión de haberse reunido la Delegación del Consejo de trabajo se discutieron unas bases presentadas por la Sociedad de Pompas fúnebres, y que trataba de imponer a sus obreros y empleados y cuyas bases contienen un sinnúmero de transgresiones a la legislación social, señalando jornadas de doce y más horas de trabajo como jornada normal, y obligando además a que si las necesidades del servi-

cio lo exigen se continúe el trabajo sin limitación, y por todo abono un 10 por 100 en las horas que excedan de doce, y no se tienen en cuenta para nada el descanso dominical y sus compensaciones.

Con motivo de rebajar los jornales a los obreros, dos de éstos, que llevaban prestando servicio durante más de veinte años, protestaron de la rebaja y sin otra contestación, fueron despedidos.

Por lo visto la Sociedad de Pompas fúnebres no satisfecha con la explotación que hace con las familias de los difuntos, quiere también hacer objeto de esa explotación a los obreros.

Hora es ya de que las autoridades, a quienes correspondían, pongan coto a las arbitrariedades y abusos que dicha Sociedad realiza y se la obligue a cumplir compromisos y bases sociales, y si de paso pueden meter mano respecto a los otros abusos que comete, serían dignas dichas autoridades del aplauso y gratitud de los madrileños.

Apertura de la feria de Muestras de Asturias

GIJÓN, 25.—Esta mañana se celebró la inauguración de la Feria de Muestras asturiana.

Al acto concurren el gobernador, el alcalde, el obispo, el Comité de la Feria, el delegado regio de la Exposición de Barcelona, el duque de Santa Elena, que llegó de Santander, el Ayuntamiento en Corporación y representaciones de entidades y numerosísimo público.

El comercio cerró sus puertas. El número de forasteros llegados últimamente a Gijón es grandísimo.

Se preparan con motivo de la feria brillantes festejos.

Una petición de los sidreros

GIJÓN, 25.—Los sidreros de esta localidad una petición al Ayuntamiento, en solicitud de que sean reducidos los derechos municipales sobre la sidra, hasta igualarlos a los que ahora tienen los vinos, único modo de contrarrestar los efectos de decreto de desgravación de estos últimos.

Telegramas de provincias

Diversos casos de infección en Alarba

ZARAGOZA 25.—Se ha presentado en el Hospital de Zaragoza un vecino de Alarba, que padecía una pústula maligna por picadura de una mosca y ayer tarde vino otro vecino del mismo pueblo, llamado Lorenzo Berbegal, que padece otra pústula igual en un brazo.

Supónese que por picadura de mosca que se habría posado antes en alguna res muerta de carbunco bacteriano.

La repetición de estos casos bien merece que se tomen los medios oportunos para evitarlos.

Se proyecta organizar cursos universitarios durante el verano en Jaca

ZARAGOZA 25.—Se ha celebrado en Jaca un acto importantísimo para dar a conocer a la población el propósito que la Universidad de Zaragoza tiene acerca de la organización de cursos de verano en esta bella ciudad montañesa.

La Universidad adoptó ese acuerdo hace algún tiempo, a propuesta del catedrático don Domingo Miral, y en el acto de anteaer dieron cuenta de tal proyecto los catedráticos señores Miral y Gil y Gil, cuyas palabras recogió, agradeciéndolas en nombre de Jaca, el alcalde ejerciente señor Mainar.

En la ciudad ha producido enorme entusiasmo el conocimiento de idea tan trascendente para Jaca y de tanta importancia para la cultura y progreso patrios, de cuya ponderada exaltación se trata, aprovechando las favorables circunstancias que esta ciudad ofrece para el trabajo y la estancia durante el verano.

La miseria de un pueblo

ZARAGOZA 25.—El gobernador ha dispuesto que vaya a Osera el personal de Obras públicas para hacer un informe acerca de las obras que pudieran hacerse allí con objeto de combatir la miseria en que ha quedado el vecindario como consecuencia de las últimas tormentas, que arrasaron las cosechas, inundaron los campos y destruyeron las acequias de los riegos.

Los obreros sin trabajo

OVIEDO 25.—Según antecedentes que obran en el Negociado correspondiente de este Gobierno civil, existen en la actualidad en paro forzoso:

En Ribadesella, 222 varones de diferentes oficios y 250 mujeres.

En Langreo, 214 mineros; 223 metalúrgicos, y 45 del ramo de construcción.

En las minas del Caudal y del Aller, 160 mineros.

Y en San Martín del Rey Aurelio, 15 mineros y 5 jornaleros.

Repartiendo dinero

OVIEDO 25.—El gobernador civil ha hecho el reparto entre los establecimientos de Beneficencia de las cantidades siguientes:

Patronato de Caridad, 150 pesetas; Comedor de San José, 50; Escuelas de Santa Teresa, para obreros, 25; Conferencias de San Vicente de Paul, 25; Escuelas populares gratuitas, 20; Cantinas escolares de Coruña, 25; Idem Asociación del Magisterio, 25; Idem Da Guardia, 25; Idem Concepción Arenal, 25; Fiesta de la Flor, 1.019; Hermanitas de los pobres, 20; Siervas de María, 20. Total, 1.439 pesetas.

Las colonias escolares del Ayuntamiento

Un aspecto sugerente del Ayuntamiento de Madrid.—La Colonia escolar de los Viveros de la Villa

El Ayuntamiento de Madrid sostiene unas colonias escolares. Lleva a los niños de pauperados y enfermos a Oza, a la Pedrosa, a la sierra y aún dentro de la Corte subviene a los gastos de una colonia; la de los Viveros de la Villa.

Y aún así el Municipio tiene que desatender miles de peticiones de padres de niños que solicitan para sus hijos la cura del sol, del agua, o del aire puro de la sierra. El tamiz de selección, que es o debe ser el profesorado médico, siente la angustia de a quién otorgar los beneficios de la colonia. Niños con desviaciones de columna vertebral, cuya medicación está en la helioterapia y en la excelente alimentación, mejor aun que en los preparados farmacéuticos; trastornos enormes de la nutrición que hacen prematuramente viejos a los niños y les roban la santa alegría del vivir; anemias horribles generadoras de la espantosa tuberculosis; raquitismos pronunciados, confinantes ya con la monstruosidad. ¿A quiénes otorgar la preferencia?

¡Y qué bien vuelven los niños de las colonias! No sólo los que salen fuera de Madrid, en busca del aire de la sierra o de la brisa acariciadora y grata del mar. También aquí, en Madrid, en el corazón goyoso y romántico de Madrid, mejoran los niños. Basta contemplarlos en los Viveros de la Villa. En sus alamedas, un día cerrada, herméticamente al pueblo de Madrid, por un supuesto y mil veces desmentido pecado de barbarie, tres centenares de niños de ambos sexos bullen, corren, aprenden jugando y vuelven lozanos y gozosos a sus casas.

La colonia urbana de los Viveros la dirige un hombre joven, lleno de fe y enamorado de su profesión: don Ricardo García Amorós. Le secundan en sus nobles esfuerzos un grupo de profesoras y profesores. Aquí mismo, en la mesa, durante el almuerzo, en la grata camaradería de estas horas de bien ganado descanso, cuando los niños duermen su siesta, estos hombres y estas mujeres, que reponen sus fuerzas quebrantadas en el trabajo, charlan de cosas pedagógicas, de orientaciones, de estudios, de modalidades observadas en aquel o en el otro muchacho, de sendas para el porvenir, entrevistas en el diario batallar con los pequeños. ¡Qué noble unión pedagógica los anima! No creo que los padres de estos niños tengan que tener ninguna inquietud. Veo en cada uno de estos maestros un padre. En Amorós, siempre acucioso, siempre vigilante, el hermano mayor de este grupo de mujeres y hombres encariñados con un ideal. Durante la comida nos ha extrañado un detalle, ¡cómo comen aquí los pájaros! Están corriendo entre las mesas, saltando, pimpantes y gozosos de las sillas a las mesas, de las mesas al suelo, del suelo a los vistosos árboles de la alameda. No se asustan, no se inquietan. Amorós, ha sabido inculcar en estos niños el amor a los pájaros. Los pequeños los echan miguitas de pan, prodigamente repartidas por el suelo. Y los niños y los pájaros fraternizan. A nuestra derecha unas niñas, vestidas de blanco, pulcras y limpias, con unos lacitos rojos en la cabeza, recogen los manteles y limpian la mesa. Lo hacen con cuidado, con esmero, con delicadeza. Nosotros pensamos que éstas, sobre ser colonias escolares, son un atisbo de escuelas maternales. Empiezan a formar la mujer.

La colonia, como hemos dicho, tiene entre niños y niñas, trescientas plazas. Los niños salen de mañana, muy de mañana, de sus casas. Los madrileños habrán visto el espectáculo de unos autobuses grandes, monstruosos, pintados de blanco que llevan una carga dulce y alegre de niños que retornan del campo cantando con el fecundo goce del vivir. Estos niños, que regresan del campo, han comido en los Viveros de la Villa; han jugado, bullido y esparcido el ánimo, con el sano optimismo de la niñez, aun de la niñez enferma. Y se han educado e instruido jugando. Hasta en las clases: en esas clases que tienen por el techo el cielo limpio y claro y por muros el horizonte infinito. Y han ganado en peso, vigorizando la sangre, tonificando el organismo, alejando de sí el dolor.

En esta tarde tenían teatro: un teatro de niños. Otros días conferencias, lecturas, charlas instructivas. Y siempre aire, luz, oxígeno, libertad. Lo que quieren los niños.

D'Annunzio y Mussolini conferenciarán el mes que viene

ROMA, 25.—Comunican de Gardene que el poeta D'Annunzio ha recibido en su villa Vittoriale al presidente de la Federación de Artesanos de Italia, al secretario general de la Corporación del Teatro, al secretario general del movimiento de la reivindicación del arte italiano y a otras personas.

Se ha estudiado el modo de agrupar a todos los artistas italianos en una sola Corporación.

D'Annunzio se ha ocupado también del renacimiento del artesanado italiano, obra a la que consagra todos sus afanes, y por la que sienten asimismo gran cariño el señor Mussolini y el régimen fascista.

Los reunidos enviaron un telegrama al «duce» saludándole y dándole cuenta de la discusión y D'Annunzio añadía: «Para hablarle de mi proyecto, te haré esa visita que estoy aplazando hace tanto tiempo.»

El «Impero» anuncia que la entrevista entre Gabriele D'Annunzio y el primer ministro italiano se celebrará el mes que viene en Asís, y que después de rendir homenaje a San Francisco, el poeta asistirá a las grandes maniobras.

La causa por el atentado de Garraf

Anteaer se reunió la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, acordando señalar para mañana jueves, a las diez y media, el comienzo de la vista.

Actuará como fiscal el del Cuerpo Jurídico Militar, Sr. Martínez de la Vega, actuando de relator el auditor del Ejército don Angel Ruiz de la Fuente.

Unión Eléctrica Madrileña

Servicio de Obligaciones 6 por 100. Emisiones años 1923 y 1924

A partir del día 1 de septiembre próximo se pagarán, contra cupón número 7 de las Obligaciones 6 por 100 emitidas en 1923, y contra cupón número 2 de las Obligaciones 6 por 100 emitidas en 1926, los intereses vencimiento 1 de septiembre, de las que tiene esta Sociedad en circulación, a razón de pesetas quince, libre de todo impuesto.

Este servicio se efectuará en Madrid, oficinas de la Sociedad, Avenida del Conde de Peñalver, 25, y Banco Urquijo; en Bilbao, Banco Urquijo Vascongado; en Barcelona, Banco Urquijo Catalán; en San Sebastián, Banco Urquijo de Guipúzcoa, y en Gijón, Banco Minero Industrial de Asturias.

Madrid, 25 de agosto de 1926.—Valentín Ruiz Senén, consejero y director gerente.

Información americana

Aprobando un presupuesto

BUENOS AIRES 25.—Ha quedado aprobado en las condiciones establecidas por el Senado, el presupuesto de 1926, por no haber podido reunir la Cámara las dos terceras partes de los votos que se requieren para rechazar un acuerdo del Senado.—Agencia Americana.

Llegada de dos viajeros

BUENOS AIRES 25.—Han llegado el profesor francés Emile Sargent y el campeón de ajedrez Alejandro Alekine. Agencia Americana.

Beneficios de la lotería

BUENOS AIRES 25.—Durante el pasado mes la lotería nacional ha producido la cantidad de 2.539.000 pesos de beneficio.—Agencia Americana.

Mercados argentinos

BUENOS AIRES 25.—Mercado argentino: El trigo se ha cotizado a 14,20; la avena, a 7,40, y el maíz, a 7,10. La carne se cotizó a 28.—Agencia Americana.

RIO DE JANEIRO 25.—Mercado del café: El tipo 4 se ha cotizado a 25,000 reis los 10 kilos. Las ventas fueron de 20.000 sacos. En los stocks quedan 1 millón 467.849 sacos.—Agencia Americana.

El mensaje del Presidente de Estado al Congreso de Sao Paulo

RIO DE JANEIRO 25.—Los periódicos nacionales y las ediciones de los extranjeros que se publican en la República, así como la opinión, han acogido muy favorablemente el mensaje que en la apertura del Congreso de Sao Paulo leyó el Presidente de dicho Estado, don Carlos Campos.

Dicho documento es un notable trabajo que resume con claridad y precisión el movimiento político, financiero, económico y social del Estado, al mismo tiempo que expone el problema de reconstrucción que se propone desarrollar el señor Campos durante su mandato.

Reorganizará todos los servicios de la Administración, entre ellos el Poder judicial y los institutos penitenciarios ya anticuados, e instituirá los Tribunales de menores y reformará el Código procesal.

Dará gran impulso a la Agricultura, intensificando las plantaciones de café y las de los cultivos del algodón y de la seda, ricos venteros del país, y procederá del mismo modo respecto al comercio y a la industria, sin olvidar la implantación de nuevas líneas férreas en el interior del Estado para mejorar los transportes, el incremento del puerto de Santos y la inmigración.

La prosperidad financiera está demostrada al considerar que sin necesidad de pagar nuevos impuestos, ni elevar los existentes, de 111.000 contos que importaban los ingresos en 1920, han pasado en el anterior curso a la cifra de 353.000 contos de reis.—Agencia Americana.

La producción petrolífera en los Estados Unidos

NUEVA YORK 25.—La producción petrolífera en los Estados Unidos se cifra, según los recientes cálculos, en 2 millones 141.000 barriles diarios.

Sin embargo, no hay que olvidar que este año adquirirá el consumo un total elevadísimo que superará las más altas cifras registradas.—Agencia Americana.

La inversión de fondos de la Caja ferroviaria

La «Gaceta» ha publicado el siguiente Real decreto:

«Artículo primero. En los casos en que las Compañías de ferrocarriles adheridas al nuevo régimen ferroviario hayan de realizar adquisiciones de material o efectuar trabajos que, por tener el doble carácter de obras de conservación y de mejora, deben ser satisfechos en parte por la Caja Ferroviaria del Estado y en parte por las Compañías con sus fondos de explotación, y en que éstas no dispongan en un momento determinado de todos los recursos necesarios para satisfacer, desde luego, la parte que le corresponda, la Caja Ferroviaria queda autorizada para anticipar el pago de la totalidad del importe, a reserva de reintegrarse de la cantidad que corresponda a la Compañía en los plazos y condiciones que oportunamente se determinen.

Artículo segundo. Estas autorizaciones se concederán en cada caso por el ministro de Fomento, a propuesta razonada del Comité ejecutivo del Consejo Superior de Ferrocarriles, en la que se demuestre la urgencia de las obras e adquisiciones de material de que se trate, y la imposibilidad por parte de la Compañía interesada de atender al pago de la cantidad que le corresponda; debiendo proponer, al propio tiempo, el referido Comité, las condiciones y plazos en que se haya de efectuar el reintegro de las sumas anticipadas por la Caja Ferroviaria a la Compañía.»

Deportes

Nuevo redactor deportivo

Dado el incremento que ha tomado el deporte, y teniendo en cuenta los numerosísimos lectores aficionados a él, y siendo imposible con un solo redactor poder informarlo debidamente, desde hoy ayudará en sus tareas al señor Espinosa, don Leonardo Ordoño «Hércules» antiguo periodista deportivo ex director de «Madrid-Sports».

Ambos nombres son de suficiente garantía para que nuestros favorecedores se prometan amplias e interesantes informaciones.

Las visperas

Para dar comienzo al campeonato de fútbol falta aún que andar un ratito, y sin embargo las pasiones se despiertan, con sus rencillas acaloradas sin encontrar quién sepa discutir friamente; fruta del tiempo! Son simples discusiones barométricas. ¡¡Goiburú!! Nombre sonado, jugador de campanillas, una gran esperanza del fútbol hispano. Que juega con el Madrid, aquí una serie de caras largas, de todos los colores, colores de Clubs. Que donde juega es en el Osasuna, otras caras prolongadas, esta vez blancas, no tan blancas como lo fueron antes, y saltos de júbilo de la oposición. Nervios, sacudidas, emociones, desesperación, desencanto, alegría, satisfacción, vida todo, mucha vida, es el deporte que se acerca y su llegada espera la afición inquieta, revoltosa, con sus esperanzas, con sus deseos, que el tiempo, ese anciano de larga barba blanca, eleva o trunca. ¡¡Aficionado! Pronto comenzará tu calvario. Estarás pendiente de lo que los tuyos hagan y si en alguna tarde de esas que nunca debieron llegar solas del campo con el acibar de la derrota, te compadezco. Y lo peor, lo más triste no está en esa tarde y si en su continuación. Semana larga de martirio. Otros que no sienten como sientes tú, otros que escogieron otros colores donde posar su ilusión, te harán imposible la vida, acabarán contigo sordamente. Pero sabrás esperar mártir y llegará la tuya, la tarde azul y sabrás corresponder al ensañamiento. Este es el deporte y así siempre año tras año y mientras la afición se mueve, y mientras las discusiones de tono y amigos hay que dejan de serlo durante la temporada, adivino muchas manos entrelazadas en señal de amistad y en ellas unos nombres que glorificaron el fútbol castellano, Igo, Parajes, Ruete, Miró y Trepat, Ormaechea, Danvila, Carruana, Trueta, Belaunde, Montero, Mata... ¡Bello grupo! ¡¡Este sí que es el deporte!!

Leonardo Ordoño

Inauguración de una exposición de arte avilesino

AVILES 25.—Se celebró, con gran solemnidad, la inauguración de la segunda Exposición de Arte Avilesino, pronunciando un discurso don José Francés.

Comité Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de constructores por un ingeniero industrial. GESTION DE ASUNTOS Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Ayuntamiento

La sesión de la Permanente Don Bernardo Martín ha cantado a la mujer y arremetido contra los practicantes masculinos

Abierta la sesión y leída el acta se aprueba una moción de la Alcaldía, proponiendo la concesión a un profesor de las escuelas municipales de una prórroga de nueve meses en la licencia que viene disfrutando a fin de que prosiga sus estudios durante el curso 1926-27 en el Instituto Internacional de la Universidad de Columbia (Estados Unidos) y otra sobre prolongación de la calle de Fontejos hasta la de Carretas.

Sobre otra moción de la Alcaldía proponiendo la creación de una Escuela de Jardinería, interviene el señor Martín Álvarez, delegado de Policía rural y Parques y Jardines, quien manifiesta que, a su juicio, la creación de esa Escuela debe correr a cargo de la Asociación de Agricultura y Floricultura de España, quedando al margen de ella el Municipio, ya que teme que la citada escuela se convierta en un nido de burocratas.

El conde de Vellellano contesta a las alegaciones del señor Martín Álvarez, poniendo de relieve que no existe entre ambos discrepancia fundamental y que no le parece acertada la idea de encomendar a los propios jardineros la organización e institución de la Escuela de Jardinería, ya que ésta se crea por la municipalidad, con objeto de capacitar científicamente a los jardineros, haciendo presente que de su profesorado van a formar parte hombres titulados y otros de una gran capacidad práctica. Rectifica el señor Martín Álvarez y el alcalde, que acepta una modificación del citado concejal a la propuesta sobre validez de los títulos expedidos por la Escuela, quedando aprobado el dictamen con otra modificación a instancias del señor Rosines.

A continuación se aprueban los dictámenes número 4 al 18 sobre diferentes asuntos de la Comisión de Ensanche, leyéndose con respecto al 19 un voto particular del señor Aldama. El dictamen versa sobre pavimentación en diferentes trayectos de las calles de Álvarez de Castro, Alonso Cano, Donoso Cortés, Blasco de Garay, Galileo y Manuel Cortina, de la primera zona; Serrano, General Pardiñas y General Portier de la segunda, y Ercilla, Murcia, General Lacy, Ferrocarril, Bustamante y Cambrenas de la tercera. Tras intervenir los señores Martín Álvarez (don Bernardo) y Crespo, se acuerda que quede el dictamen para la próxima sesión.

Seguidamente se aprueban los dictámenes número 20 al 24, procedentes de la Junta municipal de Primera Enseñanza y Sanidad, como igualmente del 25 al 49 sobre interposición de recursos, abonos y reconocimientos de créditos, devoluciones por el arbitrio de plus valía procedentes de la delegación de Hacienda y otras de las de Policía urbana y rural, proponiendo concesión de licencia para establecer industrias en Conchas 4, General Serrano Orive, 9, Cristóbal Bordin 6, Olvido 36, Orense, 4 duplicado, Cajón número 8 del Mercado de San Antonio, Hermosilla, 23 y Toledo, 45.

Sobre el asunto 50, que es aprobado, interviene don Bernardo Martín, quien se lamenta del trato desconsiderado de los practicantes con sus compañeros del sexo femenino, pidiendo del alcalde su aperechamiento para quienes de tal suerte faltan a elementales deberes de cortésia. El alcalde contesta que será tenido en cuenta el ruego del señor Martín.

Todos los dictámenes que siguen de Beneficencia y Sanidad, Justicia y Obras públicas, fueron aprobados, levantándose la sesión, tras un ligero ruego del señor Martín Álvarez sobre el estado del Viaducto y sin comparecencia de espontáneos, pues el que tenía anunciada su intervención, envió su queja por escrito.

El alcalde, acompañado del delegado de Abastos, señor Garcilaso de la Vega, ha visitado hoy el Mercado de los Mostenses, para efectuar la recepción de los nuevos locales, destinados a oficinas y laboratorio. En nombre de los asentadores saludó al alcalde, en cariñosa bienvenida, don Félix Ruiz, contestándole el conde de Vellellano con agradecidas frases.

El alcalde, muy complacido, manifestó a los informadores que ha recibido gran número de donativos de las municipalidades sudamericanas con destino a la erección del monumento a Cervantes y respondiendo así a una invitación del Ayuntamiento madrileño.

Información política

La mañana en los Ministerios

El jefe del Gobierno, algo mejorado en su dolencia, no abandonó ayer sus habitaciones, recibiendo en ellas al ministro de la Gobernación, al interino de Hacienda, señor Amado, y al director general de la Guardia civil, general Burguete.

Con el ministro de la Gobernación, en funciones de vicepresidente del Consejo, despacharon el ministro de Fomento, y el interino de Hacienda.

Después recibió las vistas de los gobernadores de Pontevedra y Logroño; presidente del Ateneo de Madrid; señor Gavilán, de la U. P. de Madrid; señor Lagua, concejal del Ayuntamiento de Madrid, y una Comisión de la Cámara de Comercio de Alicante.

Con el ministro de la Guerra, señor duque de Tetuán, despacharon ayer mañana los generales Saro y Ruiz Trillo, éste en sustitución del general Cantón.

También despachó con casi todos los jefes de sección del Ministerio.

El ministro de Estado ha recibido la visita del marqués de Casa Domecq, que fué a exponerle los deseos de los cosecheros jerezanos en relación con el Tratado de Cuba.

También recibió al cónsul de España en Orán, señor Saura, que ha sido nombrado recientemente.

Y esta mañana recibió a los señores López Lago y López Veira, delegados españoles que fueron a París para la negociación del Tratado comercial con Francia, quienes le dieron cuenta de los trabajos allí realizados, y le visitó el general Carranza, en funciones de encargado de Marina; el director de las Escuelas de los Hermanos de la Doctrina Cristiana y el ingeniero de la provincia de Jaén, señor Acuña.

Los ministros interinos

Durante la ausencia del ministro de Hacienda, se ha encargado, interinamente, del despacho de los asuntos del Ministerio, el director del Timbre, don Andrés Amado.

Durante el viaje del ministro de Marina, queda al frente del Departamento el jefe del Estado Mayor Central de la Armada, almirante Carranza.

En el expreso ha salido para Barcelona y Lérida, el ministro de Trabajo que se propone descansar unos días.

Durante su ausencia, se ha encargado del despacho de los asuntos, el director de Emigración, general Andújar.

Inauguración de la Academia Panameña

El encargado de Negocios de Panamá, comunica haberse verificado brillantemente la inauguración de la Academia Panameña de la Lengua correspondiente de la Real Española de Madrid.

Al acto asistieron el Presidente de la República; el secretario de Instrucción y la intelectualidad de aquel país.

La Cátedra de Español en Oxford

El embajador de España en Londres, señor Merry del Val, ha comunicado que ya ha sido entregada la cantidad de 10.000 libras, resto que faltaba para completar la suscripción abierta para la creación de una Cátedra de Español, denominada Alfonso XIII, en la Universidad de Oxford.

El doctor Pittaluga en Buenos Aires

Leemos en «El Diario Español», de Buenos Aires:

«Tras de una excursión científica por las provincias de Salta, Tucumán y Jujuy, en que ha podido estudiar los caracteres del paludismo en esas regiones, acompañado por el doctor Aráoz Alfaro, nuestro compatriota ha regresado a esta capital, sumamente satisfecho de la orientación que se sigue para combatir el paludismo en esas regiones.»

En otro lugar añade:

«Dentro de pocos días, el doctor Pittaluga dará un cursillo de conferencias en la Facultad de Medicina de Buenos Aires, bajo los auspicios de la Sociedad Cultural Española, sobre temas de su especialidad. En Rosario dará alguna conferencia también, solicitada por la Facultad de Medicina.»

El día 7 de agosto se propone dar otra conferencia en la Asociación Patriótica Española, con proyecciones.

Y también ha aceptado el compromiso de dar conferencias en Montevideo, así como en el Instituto Popular de Conferencias de «La Prensa», y en Amigos del Arte, de esta capital.»

Cádiz destina once millones a obras municipales

CADIZ, 25.—El Ayuntamiento en pleno ha aprobado un presupuesto extraordinario de once millones de pesetas, para obras de saneamiento y urbanización de la ciudad.

En primer término figura el nuevo alcantarillado, y el problema del agua. También se llevará a cabo la urbanización del campo Sur, la construcción de varios grupos escolares, del nuevo mercado, de jardines en la Alameda del Marqués de Comillas y de Apodaca y del nuevo matadero.

Tiene presentados los proyectos de todas las obras el arquitecto sevillano Sr. Talavera.

La opinión pública aplaude la gestión del Ayuntamiento y del alcalde, Sr. Blázquez.

Raid aéreo alrededor del mundo

LISBOA, 24.—Los aviadores portugueses mayor Sarmiento de Beires y capitán Jorge de Castilho, que tienen a su cargo el estudio para la preparación del raid aéreo alrededor del mundo, que realizarán a principios del año entrante, en unión del teniente José Cabral y del alférez Manuel Gouveia, han resuelto introducir algunas modificaciones en el itinerario primeramente fijado, en el sentido de que era muy probable que en el itinerario figurara el cruce de los Andes, partiendo de Buenos Aires.

En efecto, anuncian dichos pilotos que se proponen hacer escala en Bahía Blanca, y desde ahí seguir en vuelo por el Río Negro, en dirección a la región de los lagos, tomando luego rumbo hacia Valdivia.

La Bolsa

DE MADRID

Table with 2 columns: Description (e.g., Serie F, Serie E) and Price (e.g., 68.8, 68.85). Includes sub-sections for 'por 100 Interior' and 'por 100 Exterior'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Serie F, Serie E) and Price (e.g., 00.00, 00.00). Includes sub-sections for '4 por 100 Amortizable' and '5 por 100 Amortizable 1926'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Serie E, Serie D) and Price (e.g., 00.00, 00.00). Includes sub-sections for '4 por 100 Amortizable' and '5 por 100 Amortizable 1917'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Serie F, Serie E) and Price (e.g., 00.00, 00.00). Includes sub-sections for '5 por 100 Amortizable 1917' and 'Cédulas Hipotecarias'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Table with 2 columns: Description (e.g., Banco de España, Banco Hipotecario) and Price (e.g., 624.50, 0.00). Includes sub-sections for 'Cédulas Hipotecarias' and 'Acciones'.

Alberto Aguilera, 24, fué asistida en la Casa de Socorro de lesiones leves, que según declaró se las produjeron José María Serrano y Asunción Serrano, con domicilio ambos en la calle de San Ramundo, 18.

Detenido por amenazas de muerte

Angel Rodríguez Lucena, de treinta y ocho años, con domicilio en la calle de Méjico, 23 (Prosperidad), fué detenido por amenazar de muerte con un revólver a Consuelo Piez de Casa, de cincuenta y dos años, esposa de un socio de aquel, con el que tiene una taberna.

Un incendio

En el domicilio de la señora viuda de don Fernando Primo de Rivera, Conde Duque, 17, se inflamó un recipiente lleno de alcohol. Con objeto de evitar la propagación del incendio acudió Eduardo Arrojo Expósito, de veintiocho años, quien con una manta trató de sofocar las llamas, con tan mala fortuna, que se produjo lesiones de pronóstico reservado. Acudió el servicio de Incendios, que logró sofocar el incendio.

Otro incendio

En la calle de Toledo, número 102, en los locales de un antiguo Parador, se produjo un pequeño incendio. Avisado el servicio de bomberos, logró extinguir el fuego. Las pérdidas son escasas.

Intento de suicidio

Domingo García López, de sesenta y cinco años, se arrojó, sin que nadie pudiera evitarlo, desde el Puente de Toledo, siendo extraído del río por el guardia número 489, que casualmente pasaba por dicho lugar. Conducido a la Casa de Socorro, se le apreciaron lesiones graves. Según declaró, disgustos de familia motivaron su fatal determinación.

Un hombre ahogado en el estanque de la Moncloa

Anoche, unas personas que pasaban por el camino de la Moncloa, comunicaron a la Dirección de Incendios que cerca del estanque que hay en dicho camino vieron un montón de ropas, procedentes sin duda de alguien que se había desnudado para bañarse, como dentro del estanque no viesan persona alguna, creyeron fundadamente que se hubiera ahogado.

El personal de la Dirección de Incendios se personó en dicho estanque, donde después de detenidos sondeos extrajo a las dos de la madrugada el cadáver de un hombre joven que todavía no ha sido identificado. Personado el Juzgado de guardia en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito.

Después de agredir a su amante con una navaja barbera, intenta suicidarse

En la calle del Marqués de Santa Ana, número 7 y 9, piso tercero, vivía maritalmente José Campos Garrido, de veintitrés años, y Concepción García Molina, de diez y siete. Sin haberse podido averiguar las causas, anoche parece ser que tuvieron un pequeño disgusto, que se agrió al reproducirse esta mañana, llegando José en su irritabilidad a agredir con una navaja barbera a su amante Concepción. Al creerla muerta, el agresor se dio varios tajos, causándose lesiones que fueron calificadas en la Casa de Socorro del distrito de pronóstico reservado, igual que las que sufre Concepción.

Después de asistidos fueron trasladados ambos al Hospital de la Princesa.

Del Extranjero

Lo que dice sobre Tángier un periódico inglés

LONDRES, 25.—El «Daily Telegraph» dice que el gobierno español ha notificado a los de Londres y París, por la vía diplomática, su deseo de plantear de nuevo la cuestión de Tángier.

Muerte de un político irlandés

RUGBY, 25.—Ha muerto Swift Macneil, que fué durante treinta y tres años miembro del Parlamento y figura principalísima de los nacionalistas irlandeses. Como tal tomó parte en los debates que precedieron al arreglo actual de la cuestión de Irlanda.

La industria carbonera alemana

BERLIN, 25.—La industria del carbón ha continuado gozando durante el mes de julio de una prosperidad como hace muchísimo tiempo no conocía.

Durante dicho mes la cuenca del Ruhr ha producido en veintisiete días de ocho horas, toneladas 10.173.961 de carbón, contra 8.811.053 en julio de 1923, dando ocupación a 374.466 trabajadores. En la Alta Silesia y en las otras cuencas carboníferas la situación es muy semejante.

El doctor Spiegel

PRAGA, 25.—Los periódicos checos y alemanes consagran extensos artículos necrológicos, redactados en términos altamente elogiosos, al profesor Spiegel, catedrático que fué de Derecho público en la Universidad alemana de Praga, y director político del partido democrata alemán.

Por comer setas, mueren cinco alemanes

PERLIN, 25.—A consecuencia de haber comido setas, que resultaron ser venenosas, se han resutado intoxicadas 19 personas que habitaban en una localidad situada en las cercanías de Berlín.

Economías de Poincaré y un empréstito en Suiza

PARIS, 25.—A propuesta del presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré, y mediante la publicación del oportuno decreto, ha sido suprimida la subsecretaría de Estado de la Presidencia del Consejo.

Los créditos que estaban previstos para ella en el presupuesto de 1926, han sido anulados.

El «Journal Officiel» publica hoy un decreto autorizando al presidente del Consejo para emitir inmediatamente en Suiza un empréstito de sesenta millones de francos suizos con interés de 7 por 100 y amortizable en veinticinco años.

El ejercicio de la abogacía en Italia

MILAN, 25.—El Directorio del partido nacional fascista se ha ocupado de nuevo de las condiciones en las cuales podrá ejercerse en el futuro la profesión de abogado.

Ya se había dispuesto, por recientes disposiciones, que no pudieran ejercer los abogados que profesen opiniones internacionales. Ahora se han tomado medidas complementarias relativas a la actividad de los abogados fascistas. Estos no podrán, en ningún caso, aceptar en procesos políticos, la defensa de clientes antifascistas o de personas que, sin ser antifascistas, se encuentren en desacuerdo con las personas que figuran en el partido nacional.

ronda, alcanza a ocho pueblos

BURDEOS, 25.—Se ha declarado un incendio en el bosque de La Gironda.

Ocho pueblos han resultado alcanzados por el siniestro.

Han salido para el lugar del suceso destacamentos de gendarmes y tropas.

Según las últimas noticias recibidas, las pérdidas son considerables. No se sabe que haya habido víctimas.

El fuego, que comenzó en los montes del macizo montañoso de Esperal, adquiere proporciones considerables, y gran intensidad.

Advertisement for 'Agua de Borines' (Borines Water) with text: 'Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa'.

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León. Butaca, 2,50. A las 10,45, La cruz de Pepita.

EL CISNE.—A las 7, Las musas latinas y Una vieja. A las 10,45, El baile de Luis Alonso y Bohemios.

FARDINAS.—A las 6,45, Benamor. Butaca, 1,50. A las 10,45, Marina, éxito clamoroso del tenor Ocaña. Butaca, dos pesetas.

FUENCARRAL.—A las 10,30, gran programa de variedades. Atracciones finales, Julieta Herma, Niña de Linares, Los Alonso, Pepe Medina, Carmelita Sevilla y Paquita Alcaraz.

PAVON.—A las 11, gran éxito de Alma. Nuevo programa: Alma gitana, Alma húngara, Alma holandesa, Ese, Babel, Bailes y canciones. Butaca, una peseta.

CINE IDEAL.—A las 6 y 10,30, todos los días estrenos. Hoy, El hijo postizo, La suegra de Tancredo, Salutor, camarero, y Como aquella mujer..., por Irene Rich.

REAL CINEMA (Salón y terraza).—A las 6,15 y a las 10,15 y 10,30, La mujer y la gallina, El tobillo de Maruja, Virgino, ingeniero, y El aplauso del mundo.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 6,15 y a las 10,15 y 10,30, La mujer y la gallina, El tobillo de Maruja, Virgino, ingeniero, y El aplauso del mundo.

MONUMENTAL CINEMA.—A las 6, tarde, y 10, noche, estrenos: Miscelánea Pathé, Pasión y boda de Pamplinas, El sospechoso, El campeón de atletismo y La mujer vampiro.

JARDIN CINEMA GOYA.—A las 10,30 de la noche, Los maridos de Edith, Noticias Fox, Un político honrado (por Tomas Meigan).

CINE MAURIT.—A las 6,30 y a las 10,30, Noticias Fox, Tancado impudico, Damselas frivolas y la originalísima cinta El último varón sobre la tierra, por tres días solamente.

CINE MADRID.—A las 6,30 y a las 10,30, Noticias Fox, Tancado impudico, Damselas frivolas y la originalísima cinta El último varón sobre la tierra, por tres días solamente.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las 11, gran programa de variedades. Exitos de frivolidad. A las 12,15, éxito inmenso de Balder. Entrada al Parque, una peseta. Hoy, matiné infantil, a las 7,30.

Advertisement for 'Hijo de Villasante y Compañía' (Hijo de Villasante and Company) with text: 'Hijo de Villasante y Compañía OPTICOS' and 'Talleres gráficos AMBOS MUNDO'.

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.

Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

Valencia-Caja de Recluta.

De usted atento s. s.,
Francisco Ruiz

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entrosacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas,

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas.

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

Lámparas filamento metálico de todas marcas

Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.

PANTALLAS de Seda. Gran surtido

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted maleos?

Use diariamente las

Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. MADRID

TELÉFONO 43-43 M.

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

“Señoras”

La prodigiosa

Tintura Ossyris

Se curan vuestros enfermedades de la matriz, evita el aborto y regulariza el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5

Farmacia

MADRID



TELÉFONO 44-M

LEA USTED

LA OPINION

Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes.—Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.